
Protokolleintrag vom 16.11.2005

2005/477
Dringliche Schriftliche Anfrage von Roger Bartholdi (SVP) und Roger Liebi (SVP) und 29 M. vom 16.11.2005:
Fussball-Europameisterschaft 2008 (EURO 2008), Kosten für die Stadt Zürich
 
Von Roger Bartholdi (SVP) und Roger Liebi (SVP) und 29 M. ist am 16.11.2005 folgende DringlicheSchriftliche Anfrage eingereicht
worden:
 
Die notwendigen Staatsbeiträge für die Fussball-Europameisterschaft 2008 werden allein für die Schweiz auf über 200 Millionen Franken geschätzt. Auch der Stadt
Zürich als Host City bzw. als Austragungsstadt entstehen dadurch zusätzliche Kosten. Im Botschaftsentwurf werden für die vier Host Cities Ausgaben von
insgesamt 81,6 Millionen aufgeführt.
 
In diesem Zusammenhang bitten wir den Stadtrat um die Beantwortung der folgenden Fragen:

1. Ist dem Stadtrat dieser Botschaftsentwurf bekannt? Wie hoch werden die Kosten für die Stadt Zürich darin geschätzt?
2. Welche Kosten entstehen der Stadt Zürich insgesamt für die EM 2008? Bitte Unterteilung nach Kostenart und Höhe (z. Bsp. Stadionbauten,

Umgebungsarbeiten, Sicherheit, etc.).
3. In welchem Zeithorizont plant der Stadtrat diesen Kredit dem Parlament und dem Volk zu unterbreiten?
4. Welche Ausgaben sind bereits erfolgt und welche geplant? In welchen Konti sind die bereits bezahlten bzw. budgetierten Zahlungen eingestellt?
5. Werden die zusätzlichen Personalressourcen der Stadt (u. a. Stadtpolizei) vor und während der EM 08 in diesen Kredit eingerechnet? Falls nicht, wie hoch

wird dieser Aufwand geschätzt?
6. Welche konkreten Einnahmen für die Stadtkasse erwartet der Stadtrat durch diesen Anlass? Dabei ist weniger auf eine allgemeine Wertschöpfungszahl

abzustellen, weil z. B. weder automatisch mit proportional mehr Steuereinnahmen für die Stadt, noch mit ausschliesslich in Zürich bleibendem
Auftragsvolumen zu rechnen ist.

7. Erwägt der Stadtrat die Erhöhung der Citytax oder gar die Einführung einer Kurtaxe?
8. Wird die Vermarktung der Tourismusmarke Stadt Zürich rund um die EM 2008 ausschliesslich durch Züri-Tourismus finanziert? Wenn nein, weshalb nicht?

Wenn ja aus welchen Ressourcen?
9. Wie stellt sich der Stadtrat zu den „provisorischen Massnahmen“ der geplanten Datenbank für Hooligans und Gewalttäter? Werden darin Straf- und

Gewalttäter ausserhalb der Stadien sowie bekannte, gewalttätige Demonstranten erfasst?


